



三重大学教育学部では、東紀州サテライト東紀州教育学会を設置し東紀州地域及び周辺地域の教育を様々な形でサポートし、地域で活躍する人材を育成することを目指し2017年8月より活動を継続してまいりました。東紀州サテライト東紀州教育学会は、2023年4月より熊野市立有馬小学校の別棟に移転します。今後ともよろしくお願いいたします。

## 5年6ヶ月ありがとうございました🍷

榎本和能



東紀州サテライト東紀州教育学会で5年6ヶ月勤務させていただき、3月末で退職します。勤務に当たっては、東紀州教育学会の意義を念頭に置き、大学と教育委員会・学校の間でWin-Winの関係を築くことを心がけていました。教育学会の移転に象徴されるように、その役割や業務内容は変化しますが、今後とも、東紀州地域の教育関係者から頼りにされる教育学会や教育学部であって欲しいと思います。そのことが「未来を拓く地域共創大学」の教育学部につながると考えます。三重大学及び東紀州の教育委員会や小中学校・高校の関係者の皆様には本当にお世話になりました。有難うございました。

1/17

日台交流授業  
尾鷲市立輪内中学校



三重大学東紀州サテライトがサポートし、尾鷲市立輪内中学校の2年生9人が台湾の高雄市の興達小學の6年生24人とオンラインで交流しました。

英語を使って学校や住んでいる町について紹介。

お互いに地元の魅力を紹介し合いました。

生徒は「英会話で使えるようなフレーズを学ぶことができてとてもためになりました」「相手の質問に答えた時にことばが通じていると感じた瞬間がよかったです」と話していました。

1/18~

英語出前授業  
熊野市立木本小学校

本年度は、木本小学校において Small Talk の出前授業を継続的に行いました。

児童は、週に1回程度、動画を見ながら英語で「会話のキャッチボール」することを学びました。

学年最後のパフォーマンステストでは、児童各自がALTの先生と会話のキャッチボールを楽しみました。



1/18

プログラミング出前授業  
御浜町立尾呂志学園小中学校



1、2年生は、Scratch.Jr.でボールをゴールに入れたりキャラクターを動かすプログラミング体験、3年生以上はScratchで猫ロボットを動かすプログラミング。中学生はドローンを飛ばす体験も行いました。

2/7

プログラミング出前授業  
御浜町立御浜小学校

1、2年生は、Scratch Jr.で、キャラクターや背景を決めて、速さや大きさを変えて競争させたり、ボールを動かしたりオリジナルのプログラムを考えました。

3、4年生は、Scratchで3つ以上のキャラクターを動かすプログラミングに取り組みました。



2/17・3/10

書写出前授業  
熊野市立木本小学校

教育学部の林教授が木本小学校で書写の出前授業を行いました。児童は、書写の基本である「点画」を丁寧に学習しました。授業の最初と最後に「本」という漢字を書き、それぞれの児童が上達したことを体感しました。



2/27

大学院生遠隔授業 ICT 接続サポート  
熊野市立入鹿小学校



熊野市立入鹿小学校に出向き、大学院生が三重大側から授業を行う際の、スピーカーの音量調整や接続についてのサポートを行いました。

トピックス

- ・尾鷲市立輪内中学校を訪問し、台湾の小学校との国際連携授業をサポートしました。(2023年1月17日)
- ・紀北町立紀北中学校、熊野市立入鹿小学校・木本小学校・井戸小学校・五郷小学校・飛鳥小学校・新鹿小学校を訪問し、打ち合わせ等を行いました。(2023年1月17・23日)
- ・熊野市立木本小学校を訪問し、英語の出前授業等を行いました。(2023年1月18・19・20日、2月15・16・22日、3月3日)
- ・御浜町立尾呂志学園小中学校を訪問し、プログラミングの出前授業を行いました。(2023年1月18日)
- ・鳥羽市立神島中学校へ、音楽のZoomによる授業支援等を行いました。(2023年1月24日、2月6・20・27・28日)
- ・紀北町・尾鷲市・熊野市・御浜町・紀宝町の各教育委員会、紀州教育支援事務所、尾鷲高校、木本高校・くろしお学園・紀南高校を訪問し、通信の配布、打ち合わせ、挨拶、意見交換等を行いました。(2023年1月17・30日、2月1日、3月28日)
- ・御浜町立御浜小学校を訪問し、プログラミングの出前授業を行いました。(2023年2月7日)
- ・熊野市立五郷小学校を訪問し、授業参観を行いました。(2023年2月10日)
- ・熊野市立木本小学校を訪問し、書写の出前授業を行いました。(2023年2月17日、3月10日)
- ・熊野市立入鹿小学校を訪問し、Zoom接続テストを行いました。(2023年2月27日)



東紀州サテライト

東紀州教育学舎



現在、東紀州教育学舎の動画が2本アップされています。

QRコードからぜひご覧ください。

- ① 英語教育
- ② プログラミング学習

〈メンバー〉

東紀州教育学舎長：伊藤 信成

担当教員：大野 恵理

担当教員：榎本 和能

担当教員：萩野 真紀

プロジェクト教員：須曾野仁志

〈新住所〉

〒519-4325 三重県熊野市有馬町 530  
(熊野市立有馬小学校内)

E-mail: edu-hksat@edu.mie-u.ac.jp



\*プログラミング学習や外国語活動の出前授業など、ご希望の学校は、お気軽にご連絡・ご相談ください。